



涌小通信

知内町立涌元小学校

〈 学校教育目標 〉

よく考える子 思いやりのある子 健康な子

〈めざす学校の姿〉『笑顔で幸せにあふれる学校』

令和6年2月29日発行

〈 重点教育目標 〉 『3つの納得』を徹底的に育む ~ 子供の納得・保護者の納得・地域の納得 ~

みんなのために・・・

校長 中野 聡

今年度も早いもので残り1か月となりました。この時期になると学校は学習のまとめとともに卒業式へ向けた動きがたくさん出てきます。特に6年生は、「勉強はついていけるかな?」「中学校の先生はどんな感じだろう?」「知内小のみんなと仲良くできるのだろうか?」など卒業へ期待と不安が入り混じる時期でもあります。卒業まで、子供たちの不安を少しでも解消できるように、残りの教育活動を充実させながら、知内小学校との交流や知内中学校体験入学を通して、夢と希望を持たせ卒業させてあげたいと思っています。

さて、そんな中、次年度へ向け、5年生がリーダーとなり3・4年生とともに様々な活動を進んで取り組んでいます。右は、元日の大地震で被災した石川県の皆さんのために作った応援メッセージです。北海道へき地複式教育連盟から依頼が来たので、5年生に話したところ、3・4・6年生や先生も巻き込んで素早く完成させてくれました。(メッセージは本校HPに掲載)



また、6年生のために、6年生を送る会に向けた企画や準備をしたり、プレゼントの作成を呼びかけたりして進めています。また、5年生は、全校児童に呼びかけて“卒業までのカウントダウンカレンダー”も並行して作成してくれました。カウントダウンカレンダーは、今週から1階ホールに飾られ、全校のみんなが作成したカレンダーが一日一日と卒業までの時を刻んでいきます。きっとそこにはみんなの6年生への思いが詰まっていることでしょう。卒業式へお越しの際に見ていただければ幸いです。

5年生は休み時間もみんなのために進んで活動しています。それは、何をやるのか目的がはっきりしているからです。しかも、〇〇のためという相手意識が主体的に活動する大きな原動力ともなっています。目的や目標を持つことは、人がポジティブに生活していく上で非常に大切な要素です。先月お話をしました3学期の学校のめあては、「自分の幸せのために、みんなの幸せのためにやってみよう!」です。5年生の活躍なくしてよい卒業式と次年度の涌元小学校の幸せは生まれません。本当に頼りにしています。



学校は4月からの教育活動に向けて準備をする時期になりました。学校評価を受けて、「閉校の年である次年度の教育活動をどのように進めていくか」「教職員の働き方改革を通して、子どもの指導の充実をどう図るか。」「子どもの主体的な活動をどう進めていくか。」などやるべき課題はたくさんあるのが現状です。子どもは、いつも「やってみたい。知りたい。できるようになりたい。役に立ちたい。・・・」様々なことを考えています。その子供たちの思いを大事にした教育を進めていきたいものです。しかし、子どもなのでついつい我々大人が手を出したり、指示したりすることが多くなりがちです。ご家庭におきましても、子どもと寄り添い、何をしたいのか、どう思っているのかよく話を聞き、夢や希望に向かって応援してあげてほしいと思います。

涌元小学校が閉校しても、子どもたちの学びは知内小学校、知内中学校、そして高校、大学へと続きます。その夢や希望を持ち、次の学校へ進めることが次年度の閉校する涌元小の最大の目的です。学校の目指す姿は今年同様で、『笑顔で幸せにあふれる学校』です。子どもたちはもちろん、教職員、保護者、そして地域の人々がみんな笑顔いっぱい幸せにあふれるよう教育を進めていくために今後もご理解とご協力をお願いいたします。

最後となりますが、今年の冬は最高気温が10℃を超える日があるなど予想以上の暖冬であり、少雪でした。夏の猛暑、冬の暖冬と気温の変化が激しい一年でした。季節の変わり目ですので、体調には十分お気をつけください。また、感染症(コロナウイルス、インフルエンザ等)も引き続き流行していますので十分注意するようお願いいたします。

◆◆スキー遠足◆◆

2月16日(金)にグリーンピア大沼に遠足に行ってきました。

今年は雪が少なく、各学年2回ずつ予定していたスキー学習を1回ずつしか実施できませんでした。遠足も実施できるか心配でしたが、前日に雪が降り、当日は快晴という最高のコンディションでスキーを楽しむことができました。



感想を聞くと、「みんなで滑ったのが楽しかった。」「転んだときに、みんなが心配してくれたことがうれしかった。」などと話してくれました。

スキーを楽しむことを通して、友達との絆を深めることができました。

◆◆卒業式に向けて◆◆

6年生を送る会や卒業式に向けての準備が始まりました。

6年生を送る会の全体の企画は5年生が担当です。話し合っ、6日に全校遊び、7日にパフェ作りと2日にわたって実施することになりました。会場となる家庭科室の装飾担当は3.4年生です。作るものや飾り方を自分たちで計画し、協力して飾り付けました。



卒業式に向けての体育館装飾担当は5年生です。iPadを使ってイメージを膨らませながら飾り付けをしています。

在校生みんなが、「卒業する6年生のために」という思いをもって、自主的に取り組んでいます。

閉校までの残り2回の卒業式を地域の皆様と祝いたいと考えております。ぜひ、ご参列下さい。
令和6年3月18日(月) 午前10時
9時45分開場 体育館玄関よりお入り下さい

◆◆ジビエ給食◆◆

～エゾシカ肉のジンギスカン～



たくさんのお子がおかわりをしていました。また、野菜は残しても肉は全部食べたという子もいて、子供たちに好評でした。

◆◆命をいただく◆◆

ジビエ給食の前の時間に、ハンターの一之谷駿さんから「命をいただく」ということについてお話をいただきました。ハンターの仕事、シカの食害、駆除した鹿が食材になる…といった貴重なお話でした。



年々シカの食害が増えていること、駆除した鹿のほとんどは捨てられていることなどを知ることができました。

◆◆3月の主な予定◆◆

1	金	評価研修日 安全点検日 4時間授業・給食あり 放課後子供教室(なし) ミニバス少年団練習(なし)
4	月	朝礼 評価研修日 4時間授業・給食あり
5	火	学期末清掃強化日
6	水	6年生を送る会① ミニバス少年団練習(なし)
7	木	卒業式練習① 6年生を送る会② 学期末清掃強化日
8	金	卒業式練習② 放課後子供教室 ミニバス少年団練習(なし)
11	月	卒業式練習③
12	火	学期末清掃強化日
13	水	卒業式総練習 委員会活動⑤ ミニバス少年団練習(なし)
15	金	卒業式練習④ 卒業式前日準備 放課後子供教室 ミニバス少年団練習(なし)
18	月	卒業証書授与式 3時間授業・給食なし
21	木	アーリーデイ(特別5時間授業13:30下校) 学期末清掃
22	金	修了式 離任式 特別4時間授業・給食なし 放課後子供教室(なし) ミニバス少年団練習(なし)
29	金	P T A 歓送迎会

※2月26日時点での予定です

涌元小学校ホームページ

<https://wakisho.shiriuchi.ed.jp>

涌小通信には載せきれない子供たちの様子をたくさん紹介しています。ぜひ、ご覧下さい。

